

## Programme de volontariat - Enseignant(e)

La langue officielle du Sénégal est le français, langue enseignée aux enfants dans les écoles de l'éducation nationale dès le plus jeune âge. Cependant, la majorité des talibés n'a accès qu'à l'éducation des daaras, centrée sur l'étude du Coran. Ce manque de formation limite les capacités des enfants à parler, lire et écrire le français, les laissant avec des connaissances linguistiques faibles même à l'adolescence. De plus, beaucoup de talibés venant d'autres régions ou d'autres pays que le Sénégal parlent d'autres langues.

Depuis 2010, l'UNESCO et d'autres organisations internationales travaillent avec le Ministère de l'éducation pour développer un programme adéquat d'apprentissage du français pour les talibés, avec comme objectif leur intégration au système d'éducation nationale. Cela signifie que la majorité des enseignements actuels n'est pas assez formée et manque d'harmonisation.

Chez MDG, on introduit les talibés aux matières du programme du cycle primaire au Sénégal: français, mathématiques, instruction civique, et récitation/chant. En tant que volontaire, vous serez appelé à travailler quotidiennement sous la supervision d'un enseignant local. Il est important pour les volontaires de se rappeler que si le développement scolaire de ces enfants a pu être entravé, ils ont les capacités et le "savoir-faire" pour répondre à des méthodes d'enseignement créatives et originales.

Gardez à l'esprit que continuité et qualité de l'éducation vont de pair. Les volontaires sont là pour stimuler le processus d'apprentissage, apportez de l'originalité ainsi que de nouvelles idées dans la routine quotidienne, pour rendre ainsi l'éducation plus accessible aux enfants.

### EXIGENCES POUR ÊTRE ENSEIGNANT(E)

- Bonne compétences écrites et orales en français
- Une passion et une aptitude pour le travail avec les enfants
- Expérience dans l'enseignement ou le tutorat est un plus

### Recommandations

L'innovation et la créativité sont les bienvenues tant qu'elles n'interfèrent pas avec les activités régulières. S'il y a des problèmes à signaler, s'il vous plaît faites le directement et discrètement auprès des enseignants sénégalais ou d'un membre de MDG.



*Étudiants talibés dans une salle de classe au centre de MDG*



*Une volontaire anime une classe d'alphabétisation dans un daara de Saint-Louis*